



えともっ子



令和7年12月15日
12月号

松江市立恵曇小学校
校長 小室 由希江

TEL 82-0065 FAX 82-0931 E-mail:etomo-e@city.matsue.ed.jp



恵曇小学校ホームページ
※日々の様子など
お知らせしています。

人権について考え、学ぶ

11月17日（月）に人権集会を行いました。人権集会は、「集会を通して、人権の意義を理解すると共に、自分の日頃の言動を見つめ直し、差別や人権について考え、自他共に大切にしていこうとする心情や態度を培う」を目標に開催しています。恵曇小で自分もみんなも気持ちよく生活するために、どんなことを大事にしていきたいか、各学年・委員会ごとに発表をしました。その中で、3・4年生は総合的な学習で「ラフカディオ・ハーン」について知ることを通して、「五感力」、「オープン・マインド」を学び、そのことを発表しました。「偏見や先入観をもたずに物事を見聞きすること」を生かして、互いを認めあう恵曇っ子であってほしいと思います。



また、11月18日（火）は、人権に関する授業公開日を行いました。1年生「あなたの好きな色は？」、2年生「たいせつなこころとからだ」、3・4年生「バースデープロジェクト」、5年生「いろいろな『性』について考えよう」、6年生「江戸幕府と政治の安定」の内容で行いました。保護者の皆様には、ご来校いただきありがとうございました。ご感想をいただきました。

- ・色々な理解の仕方があると思いますが、こども達なりに理解していたと思いました。自分の意見も言い、相手の意見も聞くことができ、良し悪しの理解にもつながったと思います。自分の意見も自信を持って発表していて感心しました。
- ・お腹の中の赤ちゃんの大きさを人形で教えてもらい、赤ちゃんがどうやってできるかなどわかりやすかったです。赤ちゃんが産まれたり育ったりするデリケートな部分は大切にする、人に見せないというところは、その後の教育講演会にもつながっていて良かったです。

右の「学習・活動の様子」でも紹介していますが、12月4日（木）には、鹿島ふれあい学園人権教育授業研究会で、6年生が社会科の学習を公開しました。こどもたちも教職員も人権について学んだ11・12月でした。

学校運営協議会

11月19日（水）、今年度第2回となる学校運営協議会を開催しました。委員の皆様にはご多忙の中ご参集いただき、誠にありがとうございました。

まず、全学級の5校時の授業を見学していただきました。恵曇っ子たちが集中して学習に向かう姿、協力して実験する姿、しっかり発表する姿を見ていただくことができました。「児童は落ち着いており、やる気が感じられる」、「タブレット操作など、よくできている」と、温かいお言葉をいただきました。その後の協議会では、児童の様子を報告し、意見交換を行いました。給食の白衣、PTA活動の改善、地区児童会、ボランティア活動などについてご意見をいただきました。また、「学級が減ったり教員数が減ったりするが、少人数の良さを大切に教育を進めてほしい。」とのご意見もいただきました。いただいたご意見を、今後の教育活動の充実に生かしてまいります。



学習・活動の様子～燃える心で取り組む恵曇っ子～



1年生は、生活科の「秋まつり」に恵曇保育所の年長さんを招待しました。「楽しんでもらいたい」という思いをもって作成したり、遊び方を説明したりしました。



3・4年生は、「スーパーへるんさん講座 発表会」を行いました。グループでまとめたものを発表したり、「普門院 小豆とぎ橋」の劇をしたりしました。「かきつばた」の歌詞まで調べていて、すごいなと思いました。最後に、小泉凡先生のメッセージを聴き、佐藤先生から修了書をいただきました。郷土への親しみをより感じることができました。



2年生は、「まちたんけん発表会」を開きました。町探検で見つけたこと、知ったことをスライドにまとめ、1・3・4年生の前で発表しました。クイズもあり、それぞれ楽しい発表でした。



5年生は、社会科「工業生産を支える貿易や運輸」の学習を公開しました。松江市教育研究会の先生方の前でも、自らの学習課題としてしっかり考え、学ぶ姿が見られました。



6年生は、鹿島ふれあい学園人権教育授業研究会で、社会科「町人の文化と新しい学問」の学習を公開しました。地域の方、ふれあい学園の先生方とたくさんの方に授業を見ていただきました。



人権について考えを深める「人権集会」を開催しました。集会では、各学年や委員会から、大事にしていきたいこと発表をしました。



授業では、渋染一揆についての資料をとおして、人々の強い思いや行動力に触れ、差別解消に向けて自ら行動することの大切さを学びました。



【1月の主な行事予定】

- | | |
|-----------------------------------|-----------------------------|
| 8日 木 始業式、 | 22日 木 環境検査、新掃除開始 |
| 9日 金 3時間授業 | 27日 火 1・2年おでんパーティー |
| 12日 月 (成人の日) | 28日 水 縦割り班縄跳び練習 |
| 13日 火 給食開始
2・3・4年身体測定 | 学校保健委員会 |
| 14日 水 1・5・6年身体測定
6年食の指導、委員会活動 | 29日 木 健康チャレンジ週間
(2月4日まで) |
| 16日 金 月曜時間割、スクールカウンセラー | |
| 21日 水 縦割り班縄跳び練習
クラブ (2年生クラブ見学) | |

- | |
|-----------------------------|
| 22日 木 環境検査、新掃除開始 |
| 27日 火 1・2年おでんパーティー |
| 28日 水 縦割り班縄跳び練習 |
| 学校保健委員会 |
| 29日 木 健康チャレンジ週間
(2月4日まで) |



2学期も学校をたくさん支えていただき、ありがとうございました。皆様、よい年をお迎えください。